

#### Club patinage de la Gruyère, CPGR Assemblée Générale Vuadens

## 25ème Assemblée Générale - PROCES-VERBAL

**Date et lieu :** Jeudi 23 juin 2022, à 20h00, au Café de la Gare, salle du Grenier, à Vuadens

**Présents**: Thierry Clerc (TC), Pauline Sengler (PS), Caroline Criblet-Tinguely (CCT), Sylvie Moret-Petrini (SMP), Stéphanie Chassot (SC), Nicole Charrière (NC), Axelle Cottet (AC), Mégane Clerc (MC), André Carnal (AC), Daniel Clerc (DC),

Axelle Cottet (AC), Mégane Clerc (MC), André Carnal (AC), Daniel Clerc (DC Absents :	,,
Ahsents:	

## Tractanda:

Excusés:

- 1. Ouverture de l'assemblée générale ordinaire et salutations
- 2. Nomination des scrutateurs
- 3. Approbation du PV de l'Assemblée Générale du 16 juin 2021
- 4. Modification des statuts
- 5. Rapport du Président
- 6. Comptes de l'exercice 2021/2022
- 7. Rapport des vérificateurs des comptes, approbation des comptes
- 8. Nomination des vérificateurs des comptes
- 9. Rapport de la Commission technique
- 10. CS22 Rapport de la Présidente d'organisation
- 11. Rapport du coach J&S
- 12. Admissions Démissions
- 13. Élections du comité
- 14. Élection de la Présidence
- 15. Budget 2022/2023
- 16. Cotisations 2022/2023
- 17. Action Club 2022/2023
- 18. Programme de la saison 2022/2023
- 19. Divers, propositions individuelles et questions

N°	Objet	Qui	Délai
1.	Ouverture de l'assemblée générale ordinaire et salutations		
	TC ouvre l'assemblée et remercie tout le monde pour leur présence. Le tractanda est passé en revue et est validé tel que proposé.		
2.	Nomination des scrutateurs		
	Daniel Clerc est nommé pour l'assemblée complète, vu le nombre de présents.		
3.	Approbation du PV de l'AG 2021		
	Le PV est approuvé à l'unanimité.		
4.	Modifications des statuts		
	Les modifications sont passées en revue et énumérées par TC. AC propose de mentionner sur les factures des cotisations le délai pour démissionner.  La proposition est validée à l'unanimité telle que proposée par le comité.		
5.	Rapport du Président		
	c.f. Rapport du président annexé.		
	Patinoire provisoire :		
	TC rapporte certaines informations en lien avec la patinoire provisoire qui vient d'être votée et qui se situera à Le Pâquier de mi-octobre 2022 à début janvier 2023. Un parcours du combattant a été nécessaire tant par le HCBG que par le CPGR afin d'y arriver. TC explique toutes les aventures et mésaventures que nous avons dû traverser pour arriver à nos fins. Il s'agira de la dernière car après, il y aura le Centre sportif. Merci au HCBG pour tout le travail accompli. Le CPGR s'en rappellera.		
6.	Comptes de l'exercice 2021/2022		
	AC présente les comptes. Aucune question par l'assemblée.		

7.	Rapport des vérificateurs de comptes, approbation	
	c.f. Rapport sur ppt.  Les comptes sont approuvés à l'unanimité et le comité en est déchargé.	
8.	Nomination des vérificateurs de comptes	
	1 <sup>ère</sup> : Annika LEHNER 2 <sup>ème</sup> : SUZETE BARBOSA Suppléante: Myriam MÜLLER Merci pour leur engagement.	
9.	Rapport de la Commission Technique	
	c.f. Rapport de la CT annexé	
10.	CS22 – Rapport de la Présidente d'organisation	
	c.f. Rapport annexé	
11.	Rapport du coach J&S	
	c.f. Rapport annexé. DC donne sa démission pour la saison 2023-2024. La relève est donc appelée à se manifester. Une rémunération est prévue pour ce poste de la part de J&S (10%).	
12.	Admissions – Démissions	
	Il y a beaucoup de démissions (12). Nous espérons des admissions en début et en cours de saison.	
13.	Elections au comité	
	Le comité est élu par acclamation tel que proposé : Stéphanie Chassot, Sylvie Petrini, Pauline Sengler, Nicole Charrière, Caroline Criblet-Tinguely, Axelle Cottet, Mégane Clerc	
	Hors comité : André Carnal et Daniel Clerc.	

		1	1
14.	Élection à la Présidence		
	PS se présente à cette place. Elle est élue par acclamation. TC reçoit un cadeau de départ et est élu membre d'honneur à l'unanimité de l'assemblée.		
15.	Budget 2022/2023		
	Une perte d'environ CHF 20'000 a été budgétisée. Le loto ne figure pas dans les comptes, AC va procéder à cette modification. Le budget est approuvé à l'unanimité.		
16.	Cotisations 2022/2023		
	Le comité propose de ne pas les changer par rapport à la saison 2021-2022, en raison de la patinoire provisoire qui a été confirmée au Pâquier, le mercredi 22 juin 2022.  Les cotisations sont acceptées à l'unanimité telles que proposées.		
17.	Action Club 2022/2023		
	Nous reconduisons la Vente de Jus de Pomme telle que réalisée les dernières années.		
18.	Programme de la saison 2022/2023		
	À la suite de l'inquiétude de l'un des parents concernant les horaires des groupes pour la saison prochaine par rapport aux horaires de la saison écoulée, le comité rassure toute l'assemblée.  En effet, les horaires ne devraient, en principe, pas changer, mais si tel devait être le cas, une discussion concernant la démission des membres pourrait avoir lieu entre le membre démissionnaire et le comité.		
	Paul Sonderegger lit le texte que Priscilla Pastori a adressé à Thierry CLERC pour son départ du comité.		
	Paul remercie tous les membres du comité, les juges, les monitrices et autres personnes contribuant à la bonne marche du club.		
	Le programme de la saison prochaine sera fait tout prochainement au vu de la validation de la patinoire provisoire.		

	Remerciements aux professeurs et aux monitrices. Un cadeau leur est remis.	
19.	Divers, propositions individuelles et questions	
	Une proposition est faite de modifier la date de l'AG. A voir avec le règlement de SIS si des délais sont imposés.	
	Frikids aura lieu le 10 septembre 2022 à Fribourg.	
	AFPA: plusieurs rencontres ont eu lieu entre les clubs. Il a été demandé à Marly d'organiser les championnats fribourgeois 2022-2023 mais avec le soutien du CPFR et du CPGR, dans les infrastructures de l'une des 2 patinoires et non pas à Marly, où il n'y a pas le nécessaire.	
	Une explication est faite par Pauline concernant les habits aux couleurs du club. Le comité doit voir avec le fournisseur si des pantalons qui s'ouvrent de côté avec la fermeture éclair est envisageable.	

Caroline Criblet-Tinguely

Membre du comité CPGR

## Rapport du président

Mesdames et messieurs,

2021-2022, deuxième saison consécutive rythmée par la pandémie. De votre place, la saison a été presque normale. La majorité des compétitions ont été maintenues et il en va de même pour les cours du club. Cependant, dans les coulisses, ce ne fût pas si simple car les restrictions sanitaires ont demandé un peu de créativité et du travail à lire et à relire les directives fédérales, cantonales et communales, à communiquer les changements, à surveiller l'applications du plan sanitaire du club, ...

Je tiens à remercier ici l'ensemble de mon comité pour leur appui durant cette période à nouveau extraordinaire. Je remercie également les professeurs pour leur flexibilité dans l'application <u>sans</u> <u>faille</u> du plan sanitaire et je remercie également les monitrices pour avoir épaulé le corps professoral.

Cette saison a bien entendu été marquée par l'organisation du CS Junior – Mixed-Age dont je meurs d'envie de vous rapporter à quel point le comité a été excellent ! Mais ce serait un manque de tact de ma part puisque cela vous sera rapporté tout à l'heure par la présidente du comité d'organisation. Cependant, cette même présidente ne va certainement pas vous relater la manière dont elle a conduit son comité pour aboutir à un résultat exceptionnel d'un point de vue de l'organisation. Pas une seule fausse note, tout a été anticipé et organisé dans le détail avec au final des remerciements à l'adresse du CPGR, sur le site internet SIS. Un tout grand merci à Caroline et je propose que vous l'applaudissiez, car c'est vraiment mérité.

Les résultats sportifs du club vous seront également relatés tout à l'heure par la commission technique. Là aussi, je ne vais rien "spoiler" le point 9 du tractanda, ni même d'ailleurs le point 11 où le coach J+S vous rapportera la saison écoulée!

Quant à moi, c'est avec une certaine émotion que j'apparais pour dernière fois devant vous en qualité de président. J'ai décidé de tirer ma révérence après 10 années au sein du comité du CPGR, dont cinq saisons en tant que président. J'en retire bien entendu beaucoup de positif, le négatif empêchant d'aller de l'avant. Je me permettrai de tirer un très court bilan final de ces cinq années de présidence. Financièrement, le club se porte bien, nous le verrons encore tout à l'heure. Sportivement, je ne suis malheureusement pas arrivé là où j'aurais aimé être. Nous peinons à nous ancrer durablement au niveau national. J'espère que le nouveau comité trouvera une solution à ce défi!

Je terminerai par un petit héritage que je souhaite laisser à mon / ma successeur sous la forme d'une maxime facile à mettre en œuvre : "N'attendons pas d'en avoir besoin pour se faire des amis" ! Vous n'imaginez pas ce que cela aide ! La patinoire provisoire votée hier en est le symbole. Je profite de cette occasion pour remercier la commune de Vuadens sans qui nous n'aurions pas de patinoire provisoire pour la saison à venir et un tout grand merci à Mme pour ses précis conseils "politiques" et son aide dans la gestion de ce dossier.

Merci et bonne soirée à toutes et tous !

**Thierry Clerc** 

### Rapport de la Commission Technique

#### 2021-2022

Cette saison a été comme la précédente, très spéciale en raison du COVID-19. En effet, les accès aux patinoires ont été régis par des piqûres, des masques et des QR-Code. Certains et certaines ont pu continuer leurs activités sans trop de soucis en fonction de leur âge et d'autres ont dû faire une pause non désirée afin de répondre aux restrictions fédérales.

Malgré toutes ces aventures, la saison a été fructueuse pour nos membres.

En effet, notre Club a été représenté à 11 reprises lors de compétitions régionales et cantonales. La compétition qui a attiré le plus de membres reste le championnat fribourgeois avec 14 participants suivi de la Coupe des Franches-Montagnes avec 12.

Au niveau des tests internes, soit les tests étoiles, nous pouvons féliciter les 12 membres ayant réussis leur session en novembre 2021 et les 13 qui ont brillés aux tests de février 2022. Au niveau ARP, 12 tests ont été réussis et au niveau SIS 6.

Après plus de 2 ans de chamboulement en lien toujours avec le COVID, nous n'avions pas eu l'occasion de présenter les progrès de chaque niveau aux familles et amis au travers d'une représentation ou d'un gala de fin d'année. 2022 a sonné le grand retour d'un tel événement. Ce dernier a été une vraie réussite et nous tenons à remercier les 52 participants qui ont su nous faire danser au gré des musiques. Merci également et toujours à nos pâtissiers et pâtissières sans qui notre stand « A votre bon cœur » ne rapporterait pas tant au Club.

Je tiens à féliciter et à remercier les professeurs et les monitrices pour toutes les connaissances qu'ils transmettent à nos membres, sans oublier vous, les parents pour votre présence et votre participation à la vie du Club. Nous comptons encore sur vous pour cette nouvelle saison.

#### JUGE:

C'est avec regret que je n'ai pu juger que 2 compétitions sur la saison que nous venons de clôturer. Je vais néanmoins faire un retour sur ce que j'ai pu constater lors de ces événements.

Pour commencer, le choix des musiques est toujours très important en fonction de l'âge de la patineuse. De plus, lors d'un cours de juge que j'ai eu l'occasion de suivre samedi dernier, il a été relevé qu'il était très important que la musique ait du caractère. Sans caractère, il est difficile de partager quelque chose dans l'exécution du programme et la note de Présentation n'en sera que péjorée.

A ce propos, un grand changement aura lieu pour la saison prochaine au niveau des components exigées pour les programme de compétition. En effet, au lieu des 5 connues à ce jour, nous allons passer à 3 components. Ces dernière seront les suivantes :

- Composition: il s'agit d'un ensemble entre la partie artistique et les éléments (répartition des éléments sur la glace, l'unité, l'espace utilisé, le dessin sur la glace et la structure musicale). Cette composante relève beaucoup du travail du prof et non pas de la forme dans laquelle est le patineur ou la patineuse ce jour-là.
- 2. Présentation : il s'agit de la performance, de la compréhension de la musique (l'engagement personnel, l'interaction, la transmission et le communication avec le panel et le public, l'implication du concurrent-e)
- 3. Skating skills : il s'agit de l'habilité du patineur à exécuter son patinage, variation et contrôle du corps et de la lame, différence de vitesse (variété dans les pas, les turns, les mouvements et les directions, clarté de ces éléments, balance et maîtrise du corps et fluidité).

Je reviens sur le thème de la musique. En effet, il peut arriver qu'il y ait des problèmes de musique (la musique saute, s'arrête) lors de la compétition. Si cela venait à arriver à l'un ou l'une de nos membres, il est impératif qu'il-elle arrête son programme et aille auprès du juge arbitre. Il ne faut pas regarder l'entraîneur ou aller vers lui. Il va de même lorsque l'on oublie son programme. En dernier recours le juge arbitre peut siffler mais au cas où la musique devait sauter sans que cela ne soit réellement audible, mais que la patineuse s'en rend compte, il faut faire pareil et se rendre vers le juge arbitre. Un problème du genre peut être résolu tout de suite mais pas par la suite. Donc en cas de recours pour un tel motif, il ne sera rien fait. De plus, il ne devrait plus y avoir de pénalité pour des problèmes de musique, mais cela reste à confirmer.

Dans un autre registre, attention également au choix des robes/costumes. En effet, plusieurs pénalités pour « Costume violation » ont été attribuées lors des compétitions où j'étais présente. Cela ne concernait pas uniquement nos membres et heureusement, mais certaines ont malgré tout été concernées. Il est important de porter des vêtement adaptés à la taille et à l'âge de la patineuse. Dans un autre

registre, attention aux « canard » c'est-à-dire aux « under-rotation et downgrade » qui signifie que le saut n'est pas exécuté dans son entier. Cela a été relevé à plusieurs reprises et pour plusieurs membres.

J'arrive au terme de mon intervention en tant que responsable de la Commission technique et tiens à remercier ma collègue de comité Stéphanie, sans qui la commission technique n'aurait pas pu fonctionner vu que j'étais passablement sollicitée au profit de l'organisation des championnats suisses que nous avons organisés à Bulle en janvier dernier.

Merci à toutes et tous pour votre attention et bonne soirée.

Echarlens, le 28 mai 2022

Responsable de la Commission Technique et Juge nationale

Caroline Criblet-Tinguely

# Championnats Suisses Juniors & Mixed Age Rapport de la Présidente d'organisation

Cette saison, le CPGR a eu l'honneur d'accueillir les Championnats suisses 2022 des catégories Juniors & Mixed Age, les 22 et 23 janvier 2022 à Bulle.

Cette organisation n'a pas été de tout repos. En effet, le club s'était initialement présenté pour la session 2021, mais toujours pour la même raison, le « COVID-19 », nous avons dû y renoncer et avons décider de nous lancer pour ceux de 2022.

C'est donc avec motivation et abnégation que le comité en place a continué à se voir et à tout organiser au mieux pour que chacun y trouve satisfaction, que ce soit les participantes et participants, les familles, les bénévoles, le Club, mais aussi le milieu du patinage. En effet, ce sport est toujours très peu connu que ce soit en Gruyère ou même au niveau national. L'organisation d'un tel événement sur terre fribourgeoise a aidé, j'en suis certaine, à la prise de conscience que ce sport existe et que des athlètes de haut niveau évoluent en Suisse. En effet, que ce soit au travers des journaux, de la radio, des affiches ou du bouche-à-oreille, ces championnats suisses organisés à Bulle ont retenti loin à la ronde.

En outre, sur place, nous avons encore une fois pu bénéficier des talents de pâtissiers et pâtissières qui ont su enjoliver notre stand de pâtisseries avec des mets de toutes sortes qui ont satisfait les papilles de toutes et tous. A tous ces pâtissiers-pâtissières, UN GRAND MERCI.

Je tiens également à REMERCIER tous les bénévoles qui ont su être présents, ponctuels, souples et souriants tout au long de ce week-end. Sans toutes ces personnes, nous n'aurions pas pu remplir notre cahier des charges et satisfaire aux demandes de chacun. UN GRAND MERCI.

D'un point de vue financier, les comptes de ces championnats se bouclent avec un bénéfice de plus de CHF 3'000.- grâce à la participation de chacun au travers de l'action club 2020-2021, mais également grâce à nos sponsors qui ont su se montrer très généreux et nombreux. UN GRAND MERCI.

Par ailleurs, l'organisation de cette manifestation nous a également permis de montrer à notre faîtière Swiss Ice Skating, que malgré le fait d'être un petit club, nous avions l'envergure des plus grands. En effet, nous avons reçu quantité de félicitations et d'éloges de la part des hauts dirigeants de SIS, mais également de notre responsable technique auprès de SIS, Mme Erika HUEGE. Il sied de relever que le cahier des charges pour organiser une telle manifestation n'est pas simple et que nous avons su remplir avec brio toutes les tâches qui nous ont été dévolues, malgré la situation sanitaire qui est venue ajouter quelques responsabilité et péjorer quelque peu

l'organisation. Pour exemple, nous avons dû mettre sur pied durant la semaine précédent ces championnats, des contrôles COVID pour les participants et participantes qui en auraient besoin. Malheureusement, après avoir tout organisé et trouvé une personne bienveillante et disponible pour procéder à ces tests, il s'est avéré que personne ne s'est présenté pour être testé. Pour tout cela, je tiens à remercier SIS pour sa confiance et toutes les personnes qui ont participés d'une manière ou d'une autre, de près ou de loin à la réussite de cet événement. UN GRAND MERCI.

Pour finir, mes plus grands remerciements vont à l'attention du comité d'organisation. En effet, sans leur présence, leur patience et leur professionnalisme, nous n'aurions pas pu faire de ce week-end de compétition une fête. N'ayant pas eu le droit de pénétrer dans l'enceinte d'Espace Gruyère, faute de Pass COVID 2G, j'ai personnellement œuvré en coulisse. Et je peux vous dire, que contrairement à ce que l'on peut penser, la personne qui a cette fonction a beaucoup à faire ③. Mais c'est avant tout grâce aux membres du comité sur place, qui ont su gérer chaque détail et réponde à chaque demande, que nous pouvons dire que cette compétition a été une réussite. UN ENORME MERCI.

En conclusion, l'organisation de ces championnats suisses des catégories Juniors & Mixed Age ont apporté au club du CPGR, mais également à son comité d'organisation, UNE GRANDE SATISFACTION.

MERCI A TOUT LE MONDE POUR LA CONFIANCE

Echarlens, le 28 mai 2022

Présidente du comité d'organisation

Caroline Criblet-Tinguely